

初期消火器具取扱訓練

高田町連合町内会

親会会长 相澤 昇



夏季訓練会に参加して

第七分団 第二班 副班長 加藤 義和

今回の夏季訓練会は、私にとって三回目となりました。前回まで三番員で選手として参加させて頂きましたが、今回は指揮者としてから覚えなくてはならない事になり、仕事も日曜日は休みではなく、休みを取つて三か

第八分団 夏季訓練会	
第八分団 第一班 中坪 清子	木所長 小山訓練部長

八月二十三日(日)大綱小学校体育館において、多数の来賓の方々、昨年に続き鶴見消防団、新たに神奈川消防団の視察を頂き、第八分団夏季訓練会を開催致しました。

今回は訓練礼式、ロープ結索訓練を全員で行い、負傷者への三角巾による応急手当、傷

私たちの地域には、木造住宅密集地もあります。今後も訓練を重ねて、地域住民の協力体制を強化し「災害に負けない町づくり」の為の防災活動に取り組んでいきたいと思います。「地域の防災リーダー消防団」の活動に期待し、応援しています。

四月十九日(日)午前十時より、高田東一丁目十二番十四号先に設置された「スタンドパイプ式初期消火器具」の取扱訓練を町内会の住民約四十名が参加して実施されました。港北消防署予防課の方と地元消防団員の御指導を頂き、消火器具を組み立て、消火栓に接続し放水するまでの工程を繰り返し練習しました。そのあと、家庭用の消火器の使用訓練も行われ、初期に近所の人達が消火器を持ちより協力して消火に当たれば火災を鎮火させることが出来ると思いました。

訓練冒頭に消防署の方より「地震による火災時には消防車はすぐには来られないでの、近隣住民が協力し合って、初期消火に当たつて下さい。あなたの任せは駄目です」と強く言われ、大規模災害に対応した地域防災力の向上が義務であると感じました。

私たちの地域には、木造住宅密集地もあります。大震災等で一件の火災の発生が大きな被害になってしまふ危険性があります。参加者全員が初期消火の重要性を共有し、真剣に取り組み、地域の連携を図れた有意義な訓練となりました。

今後も訓練を重ねて、地域住民の協力体制を強化し「災害に負けない町づくり」の為の防災活動に取り組んでいきたいと思います。「地域の防災リーダー消防団」の活動に期待し、応援しています。

長島副分団長を偲んで

本部部長 小林 満江



一年間の闘病もむなしく、五月二十三日彼岸へ旅立られました。平成二十三年十月に開催された、第十九回全国女性消防操法大会に神奈川県代表「横浜市港北女性消防隊」隊長として出場、二年間にわたる訓練を経て全国四十四隊中十九位の成績をあげました。

また副分団長として「新人教育をきちんとしなければ」との思いを残して……無念です。

（左）伊藤港北消防団長と（右）木村社長



「表示証」を授与する
(右)伊藤港北消防団長と(左)木村社長

編集後記

各行事や訓練にご参加下さった自治会の代表者の方々の投稿に、消防団活動に対する期待感、信頼感が随所に盛り込まれております。

そのお言葉に甘んじることなく、「地域を守る消防団」としての役割をしっかりと果たしたいと思います。この「港北の消防」が消防署・消防団、そして地域の皆様の意思疎通の懸け橋となるよう編集委員一同、充実した紙面の作成に心がけてまいります。

港北区内の火災情報 平成27年9月30日現在			
火災発生状況	年別件数		
	平成27年	平成26年	増△減
建物	41	58	△17
森林	23	33	△10
野草	0	0	0
車両	1	4	△3
船舶	0	0	0
航空機	0	0	0
草木	4	4	0
その他	13	17	△4
焼損床面積	1,395	671	724
死者	2	0	2
焼死	2	0	2
放火自殺	0	0	0
負傷者	7	10	△3
主な出火原因	年別件数		
	平成27年	平成26年	増△減
1 放火(疑いを含む)	9	21	△12
2 たばこ	5	5	0
3 こんろ	4	—	—
4 食用油加熱出火	4	2	2
5 ストーブ	1	3	△2

新体制で早くも半年が経ちましたが、「119(いい九)にしよう、チーム港北」をスローガンに掲げ、これからも一歩一歩前進してまいりますので、よろしくお願い致します。

増山警防担当課長 柳瀬警防第二課長 戸嶋査定担当課長

伊藤庶務課長 味上副署長

早坂出張所長(小机) 伊藤出張所長(篠原) 青木出張所長(新羽)

金子救急専任職(警防第一課)

消防団員協力の店」がキックオフ!!

平成二十七年九月十六日(水)、港北区横浜

浜国際ホテルにて港北、鶴見、神奈川の女性

消防団員向けに「災害・防災と男女共同参画」

をテーマに男女共同参画セントラル横浜南館

消防署の3団体により執り行われました。当

日は多くの報道関係者も来場し、盛大な幕開

けとなりました。

式典の中で伊藤港北消防団長は、「本事業

は消防団員の満足度の向上や新たな消防団員

の確保を目的とし、地域の店舗の方々の協力

を得てさらに一体となることを望んでいる。」

と話した上で、「港北区商店街連合会の協力

のも同意して頂いた133店舗(平成二十

七年九月十六日現在)の皆様にお礼の言葉を

申し上げるとともに今後も港北消防団の応援

を宜しくお願いします。」という言葉で挨拶を

致しました。

各商店街には順次のぼり旗が掲げられ、こ

れからの港北消防団と港北区商店街の活性化

が期待されています。

△責任職員紹介△

今年度より港北消防署で新補職となつた責任職員を写真にてご紹介致します。

平成二十七年九月十七日(木)、港北区新横

浜国際ホテルにて港北、鶴見、神奈川の女性

消防団員向けに「災害・防災と男女共同参画」

をテーマに男女共同参画セントラル横浜南館

消防署の3団体により執り行われました。当

日は多くの報道関係者も来場し、盛大な幕開

けとなりました。

式典の中で伊藤港北消防団長は、「本事業

は消防団員の満足度の向上や新たな消防団員

の確保を目的とし、地域の店舗の方々の協力

を得てさらに一体となることを望んでいる。」

と話した上で、「港北区商店街連合会の協力

のも同意して頂いた133店舗(平成二十

七年九月十六日現在)の皆様にお礼の言葉を

申し上げるとともに今後も港北消防団の応援

を宜しくお願いします。」という言葉で挨拶を

致しました。

各商店街には順次のぼり旗が掲げられ、こ

れからの港北消防団と港北区商店街の活性化

が期待されています。

各商店街には順次のぼり旗が掲げられ、こ

れからの港北消防団と港北区商店街の活性化